
Bautzen hat sich als echte Sportstadt etabliert. Dazu tragen drei der größten Sportvereine der Kreisstadt bei: MSV Bautzen 04, 
FSV Budissa Bautzen und SV Post Germania Bautzen. Das Engagement geht jedoch weit darüberhinaus: Weit über 50 Sport-
vereine machen Bautzen erst zu einer wahren Sportstadt.

Als Bautzener Sportvereine fühlen wir uns grundsätzlich in unserer Stadt wohl. Dennoch müssen wir feststellen, dass die letzten 
Jahre nicht einfach für uns waren. Die Herausforderungen und Probleme, mit denen wir konfrontiert sind, sind vielschichtig und oft 
groß. Dabei fehlt es manchmal an der notwendigen Unterstützung und Anerkennung unserer Arbeit – oder diese wird zumindest 
nicht in dem Maße wahrgenommen, wie wir es uns wünschen würden. Mit der bevorstehenden Stadtratswahl rückt für uns die 
Frage in den Vordergrund: Wie werden sich die Stadtratsfraktionen für den Sport in Bautzen engagieren und welche Priorität wird 
dem Sport eingeräumt? Es ist für uns von großer Bedeutung zu erfahren, welche Pläne und Visionen die verschiedenen Fraktio-
nen für die Förderung des Sports und die Unterstützung der Sportvereine in unserer Stadt haben.

Daher richten die drei oben genannten Initiatoren einen dringenden Appell an die antretenden Stadtratsfraktionen, ihre Positionen 
und Absichten bezüglich des Sports in Bautzen öffentlich darzulegen. Wir haben einige zentrale Fragen vorbereitet, die wir hier 
fett hervorheben, um Klarheit über die Haltung der Fraktionen zum Sport und seinen Belangen zu erhalten. Wir erhoffen uns, 
durch die Antworten ein besseres Verständnis für deren Engagement und Unterstützung in sportlichen Fragen zu gewinnen.

Wie positioniert sich Ihre Stadtratsfraktion zum Sport in Bautzen?

Die Sportförderung der Stadt Bautzen liegt seit Jahren bei 60.000 Euro pro Jahr. Vereinzelte Vorstöße zur Erhöhung gab es 
bereits. Ergebnisse nicht. Gelegentlich wird mit den ermäßigten Nutzungsgebühren der städtischen Sportanlagen als indirekte 
Subvention argumentiert. Hiervon profitieren jedoch Vereine bzw. Sportarten nicht, die ihrer Sportart abseits der städtischen An-
lagen nachgehen. Ganz konkret gefragt: Befürwortet ihre Fraktion eine Erhöhung oder Reformierung – auch im Hinblick der 
enorm gestiegenen Kosten für Vereine in den vergangenen Jahren – der Sportförderung? 

Setzt sich Ihre Fraktion in der nächsten Legislatur für den Bau einer neuen – bereits viel diskutierten und dringend be-
nötigten – Sporthalle ein? Wenn ja, wie? 

Sport ist auch ein enormer Marketing- und Tourismusfaktor. Der Aufgabenbereich der Abteilung Bildung und Sport ist sehr breit 
gefächert. Bildung ist wichtig, Sport auch. Beide Themengebiete sind komplex und binden viele Kapazitäten. Vieles ist in der der-
zeitigen Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung durch enorme Bürokratie und Inflexibilität gekennzeichnet, die hohe personelle 
Ressourcen – auch durch ehrenamtlich Aktive – im Verein bindet. Um die Nähe zum Sport zu stärken, Arbeitsvorgänge zu ver-
einfachen und mehr Raum für eine strategische Ausrichtung des Sports in Bautzen zu schaffen, bedarf es unserer Meinung nach 
einer Umstrukturierung innerhalb des Amtes. Wie sehen Sie das in Ihrer Stadtratsfraktion?

Vereine bieten Sporteinheiten für Kindergärten an, was jedoch für sie zunehmend herausfordernder wird, da dafür überwiegend 
hauptamtliche Trainer beschäftigt werden müssen. Die Frage stellt sich, ob es Möglichkeiten gibt, dieses Angebot über die Stadt 
zu fördern, um den Vereinen die Organisation, Finanzierung und Umsetzung zu erleichtern und die Verfügbarkeit von Sporteinhei-
ten für Kindergärten sicherzustellen. Wie sieht Ihre Stadtratsfraktion die Option einer Förderung des Kindergartensports?

Was möchten Sie als Fraktion unternehmen, um die Vereinsarbeit zu unterstützen und weiterzuentwickeln sowie das 
Ehrenamt zu kräftigen?

Wo sehen Sie den Sport in fünf Jahren in Bautzen?

Wir freuen uns auf Ihre Antworten bis zum Donnerstag, 23. Mai per E-Mail an mail@sportstadt-bautzen.de. Die Antworten 
werden gebündelt veröffentlicht. Fehlende Rückmeldungen werden als unbeantwortet markiert.

Gern kommen wir auch mit Ihnen ins Gespräch und erarbeiten gemeinsam Lösungen.
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